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Ce troisième CDAS de l’année s’est tenu après des débuts difficiles suites aux

dernières recommandations ministériels tombées juste en début d’après  midi.

Afin de respecter les règles sanitaires réactivées, il faut 4m² par personne. Il a

fallu répartir les participants en 2 groupes et improviser une visio à la dernière

minute.

Chapeau aux informaticiens très réactifs qui ont pu installer cette visio dans

l’urgence  afin  que  la  réunion  puisse  se  tenir  avant  la  fin  de  l’année.  Nous

rencontrons toutes et tous des conflits de calendrier.

Nous avons fait connaissance avec la nouvelle présidente, Mme Sonia DELAUNAY, Directrice Régionale 

des douanes. Espérons qu’elle aura à coeur de défendre notre action sociale ministérielle. 

En préambule, les organisations syndicales (OS) ont encore tenu à rappeler l’importance et notre attachement

à l’action sociale ministérielle.

Inutile de vous rappeler que celle-ci est plus que menacée.

Liquidation du parc EPAF, régionalisation, fusion des associations,

baisse des crédits action locaux…

Solidaires Finances ne cessent de dénoncer toutes ces atteintes lors

des  instances  tant  au  niveau  national  que  local.   FO  a  lu  une

déclaration liminaire.

La  présidente  du  CDAS  a  rappelé  toute  l’importance  de  l’action

sociale  et  sa  nécessité  dans  ce  contexte  d’évolution  et  transformations  de  nos  administrations  pour

accompagner les agentes et agents.

Mme Delaunay estime que l’échelon supplémentaire (cf. point III) doit-être un PLUS pour les agents en

renforçant le réseau des acteurs.

A  Solidaires  Finances,  nous  sommes  toujours  sceptiques  face  à  cette  nouvelle  équation.  Nous  restons

convaincus que la proximité et l’ancrage sont primordiaux pour répondre aux mieux aux besoins et attentes

des personnels sans oublier les retraités qui en sont aussi bénéficiaires.

Quelle est la pertinence de rajouter cet échelon supplémentaire ?

I ) Approbation du PV du CDAS du 19/05/2021.
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II) Crédits d’action local (CAL) :

→ 2021

Heureusement,  la  fête  de  Noël  a  pu  avoir  lieu  le  dimanche  28/11/2021  au  Royal  Palace  à  Kirwiller.

Tout s’est bien passé. Le spectacle est toujours à la hauteur des espérances. Un point attire cependant chaque

année notre attention, c’est le nombre de personnes (100 cette année!) qui ne se déplacent pas le jour de la

fête  et  cela  sans  s’excuser.  Même si  nous  pouvons  comprendre cela  et  l’incomber  en  partie  à  la  crise

sanitaire, la question d’une participation de 10€ a été évoquée. 

47 jouets  n’ont  pas  été  remis ;  ils  restent  disponibles  à  la  DRFIP et  doivent  être

récupérés au plus tard le 13 décembre.  

Malheureusement, la sortie marché de Noël à Coblence n’a pas connu le même sort.

Compte tenu de la circulation du virus exponentielle et inquiétante, la présidente a pris

la décision d’annuler cette sortie. Cette somme ne sera pas perdue dans la mesure où

cette annulation est due au contexte sanitaire, elle sera reportée sur une sortie en 2022.

La  sortie  au  parc  de sainte  de  Croix  en  juin et  la  sortie  karting  à  l’automne ont

remporté un vif succès.

Pour  rappel, la  délégation  travaille  avec  2  psychologues :  (cf

précèdent compte-rendu du CDAS) 

Vous  avez  la  possibilité  de  rencontrer  un  ou  une  psychologue,

selon vos  affinités,  si  vous ressentez le  besoin  d’être  aidé dans

votre quotidien tant professionnel que personnel. Il est à rappeler

que ces consultations et échanges sont strictement confidentiels.

N’oubliez pas que vous avez la possibilité d’appeler aussi la plate-

forme d’écoute. Ces démarches sont complémentaires.

Vos  interlocuteurs  sont  des  professionnels,  ils  vous  aideront  et

accompagneront sur un temps si cela est nécessaire. Ils sont tenus

au respect du secret professionnel. Rien ne sortira de vos échanges.

En cas de souffrances, ne restez pas seul, sortez de l’isolement. Parlez. Mettez des mots sur vos difficultés.

Elles sont légitimes. La parole soulage, elle peut être curative.

Personne ne peut nier la complexité du quotidien depuis la pandémie qui génère son lot d’incertitudes et de

contraintes dans tous les domaines de la vie.

→ 2022

Le budget reste très contraint. Cette proposition est basée sur le montant de 57 200€. (soit une baisse de 4166

en deux ans)

SORTIES 

- Arbre de Noël à Kirwiller

- Une sortie famille fin juin à préciser prochainement sous 

forme de billetterie au Naturo parc (ancien parc des 

cigognes) les 26 juin ou 3 juillet. 

- Une soirée Karting

- Une sortie intergénérationnelle au marché de Noël à 

Heidelberg

- Voyage en Allemagne la route du Rhin romantique pour

les retraités ; et quelques châteaux de Bavière pour les 

actifs

ACTIONS

Actions sociales :

- Consultations psychologues

- 4 permanences juridiques

- rentrée scolaire : chèque culture 40€ 

pour les enfants qui rentrent au lycée.

- solidarité : envoi d’une carte aux agents

isolés.
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III) Compte rendu du groupe de travail « réforme de l’action sociale »

Cette réforme met en place un nouvel échelon régional qui doit faire le lien entre le national et le local afin

de :

* gérer les dossiers les plus techniques

* mutualiser les moyens au niveau local pour adapter l’offre ministérielle à la demande des agents

* et de palier l’isolement de certains délégués

Au niveau local, la déléguée deviendra « un guichet » !

A  Solidaires  Finances,  nous  continuons  de  dénoncer  cet  énorme  gâchis  et  du  manque  d’ambition  du

ministère pour sauvegarder notre action sociale ministérielle.

IV) Questions diverses

Solidaires  Finances  a  évoqué  la

situation des agents du CFP de Sélestat

qui  n’ont pas  accès à  une restauration

collective correcte. Pour le moment, ils

peuvent se rendre à la cantine du lycée

professionnelle  sous  réserve  d’avoir

réservé une dizaine de jours avant et en

petit  groupe  et  uniquement  sous  deux

créneaux horaires.

Mais depuis le NRP, il y a désormais 68

agents à Sélestat. Il est inadmissible que

les  agents  qui  subissent  ces  réformes

soient  aussi  lésés  en  matière  de

restauration collective. Notre DRFIP n’a pas évalué toutes les conséquences de leurs réformes.

A priori, les agents de Sélestat devraient toutes et tous recevoir les tickets restaurants. Faisons le vœu que

cela se mette en place rapidement.

Un gros point restauration devrait se faire avec la déléguée et les RH.

La séance s’est terminée vers 18h. Prochain CDAS programmé seconde quinzaine de mars 2022. 

Si  vous  souhaitez  des  informations  complémentaires,  vous  pouvez  contacter  vos  représentants

présents : 

Lydia Catalano (DISI Est), Marie-Christine Flatter (SIE Schiltigheim) et Nathalie Bresch (SIE

Strasbourg).
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